

DESPUES DE LA CRISIS

EL PARTIDO DATISTA

El partido datista persiste en su sueño. Quería decreto de disolución con todas sus consecuencias, las consecuencias por ellos anheladas: elecciones...

huera y sin realidad, será menester que el estado llano se decida a no ser juguete de esos hombres, grandes sólo para los pequeños rencoros; pequeños, microscópicos, desastrosos ante los grandes problemas que inquietan al país.

En el fondo de nosotros mismos, decía Renan, hay como una fuente de las hadas, clara, verde y profunda, donde se refleja lo infinito. ¿Que para qué citamos ese texto? No es, ciertamente, para pintar con una imagen poética la personalidad del señor Burgos...

Hay que convencerse de que la solución no está en los viejos partidos, hoy ya imposibles, ni tampoco en conjunciones inestables de grupos sin adhesión ni programa común, sino en grandes concentraciones de fuerzas...

Salvador MINGUIJON

DESDE NUEVA YORK

"IN MOTU VITA"

Aunque la actividad de los norteamericanos es proverbial en el mundo entero, choca tanto este ritmo vertiginoso de su vivir cotidiano con la majestuosidad y elegante languidez de la vida española...

nan con los de las máquinas entre las cuales vive. Sea como fuere, es un hecho que éste es un pueblo que anda a máquina en todo sentido. Hasta en los menesteres más humildes se nota su predilección por el empleo de la máquina y su talento mecánico en construirla...

Dondequiera que se reúnen unas cuantas personas que tienen que hacer un negocio, entrar, salir, pagar, hacer billetes, etcétera, se pone naturalmente, en fila, sin que se den cuenta de ello, pero la fila se mueve con tanta rapidez, que el que se desanda está siempre a la cola. El barbero, el tripulante, el vendededor de periódicos, participan también de esa velocidad, que los demás le comunican; que él sirve y el que es servido, el que cobra y el que paga, todos se dan prisa mutuamente...

organizan: los individuos, tú y yo, lector, somos los artifices de su prosperidad y decadencia.

En los Estados Unidos abundan las máquinas, y la máquina es un esclavo de acero que rinde cuanto el hombre sabe hacerle rendir; pero la actividad de las máquinas va precedida de la actividad del hombre. El aforismo de la biología...

La máquina la crean y multiplican los peores laboriosos e inteligentes. El maestro va al paso perezoso de la yunta que tira de la carreta. En estos países no he visto un carro tirado por bueyes; la tracción animal es limitadísima; el motor de explosión, el motor eléctrico, el caballo de vapor...

Manuel GRASA «Eugenio»

Nueva York, noviembre, 1919.

LOS MAESTROS

¿Ni lo que se les debe!

Aún se adeuda a los maestros nacionales el importe de la grabación por enseñanza de adultos correspondiente al mes de DICIEMBRE DEL AÑO ANTERIOR.

El crédito necesario para cumplir esa obligación, fué aprobado por el Consejo de Estado antes del verano último. ¿Cómo excusar que no se haya hecho efectivo?

La conducta que los Gobiernos vienen observando con el Magisterio español, es verdaderamente intolerable. A sus justas y reiteradas peticiones de mejoras se contenta con aplazamientos y promesas, nunca cumplidas; y por si ello fuera poco, ni siquiera se les paga lo legal y estrictamente debido.

Así se preparan los conflictos y las rebeliones colectivas. Después, los tribunales se empeñan remediar la negligencia de muchos años, con las ineficaces claudicaciones de un instante. Y así, ni remedian los conflictos, ni conservan su prestigio y autoridad.

LO QUE CUESTA LA PRENSA

Diez millones para un diario socialista

Según ya hemos advertido otras veces, y como sabe todo el mundo, sobre todo después de las discusiones a que dió lugar el reciente conflicto de Prensa, los diarios no ofrecen actualmente beneficio alguno considerado como negocio industrial; antes al contrario, irrogan tales pérdidas económicas, que sólo de dos modos pueden sostenerse: o arribando fondos de origen inconfesable, o siendo debidamente subvencionados, como instrumentos de propaganda...

El órgano del partido socialista italiano «Avanti» no ha mucho que pidió y obtuvo del partido un millón y medio de liras. El órgano del socialista francés, «L'Humanité», solicitó medio millón de francos, que, según todas las probabilidades le será inmediatamente facilitado. «El Socialista», de Madrid, a pesar de que su forma y su fondo suponen un presupuesto extraordinariamente económico, declaró hace poco que no podría seguir publicándose si no le ayudaba la clase obrera, y expresó la esperanza de que tal ayuda no habría de faltarle.

El órgano del partido laborista británico, «Daily Herald», después de demostrar que durante la guerra ha perdido 1,700 libras semanales (a la par, más de dos millones de pesetas al año), ha pedido al partido 400.000 libras, diez millones de pesetas, que le han sido prometidas en parte ya entregadas.

Hoy se entregará la nota alemana

Apasionado debate en el Senado yanqui

"LOCK-OUT" DE LA MADERA EN VALENCIA

ESPAÑA.—LA POLITICA.—Hoy firmará el Rey el nombramiento del señor Sánchez Toca para la presidencia del Senado. El general Villalba ha aceptado la cartera de Guerra. Se habla del disgusto existente entre el estado llano del partido conservador...

OTRAS NOTICIAS.—En Vich se ha celebrado una asamblea magna de Sindicatos católicos-agrarios, constituyéndose la Federación. En Bilbao se ha agravado el conflicto obrero de las minas. Los estibadores de Vigo se reunieron...

BARCELONA.—Hoy comienza la tercera semana de «lock-out». Se extenderá el paro a todas las fábricas de las cuencas del Llobregat y del Carboner. Los sindicalistas han fijado numerosos pasquines, anunciando la colocación de bombas...

EXTRANJERO.—Clemenceau llegó ayer a París, algo molesto, a causa de una caída sufrida a bordo del destroy en que hizo el viaje (París). La Delegación alemana en París ha recibido la nota de su Gobierno, que hoy será entregada al de Francia (París).

WASHINGTON, 14.—El discurso pronunciado en Nueva York por el senador Hitchcock en favor de la ratificación del Tratado, enmendado por ciertas reservas de Lodge, ha renovado el apasionado debate de que habia sido teatro hasta ahora el Senado americano.

M. Knox, jefe republicano, ha presentado hoy ante el Senado una moción de ratificación, sin reservas, de jando a un lado la cuestión de la Liga, y pidiendo simplemente el restablecimiento del estado de paz entre Alemania y los Estados Unidos.

Cristianismo y socialismo

Se debate el Tratado en Norteamérica

POLITICA INTERNACIONAL

Para mostrar el ciego sectarismo de los que en España no pierden ocasión para declararse incompatibles con las organizaciones sociales católicas, sin perjuicio de considerarse correlacionarios de quienes en todo el mundo civilizado siguen la conducta opuesta, traducimos los siguientes párrafos de «L'Humanité», órgano oficial del socialismo francés. Se refieren al Congreso del Partido Obrero Belga, celebrado en noviembre último.

EL TRATADO Las reservas yankis El debate en el Senado WASHINGTON, 14.—El discurso pronunciado en Nueva York por el senador Hitchcock en favor de la ratificación del Tratado, enmendado por ciertas reservas de Lodge, ha renovado el apasionado debate de que habia sido teatro hasta ahora el Senado americano.

Comentario alemán BERLIN, 14.—El periódico «Germania» dedica su artículo de fondo a tratar de las negociaciones celebradas en Londres. Opina que la nueva alianza entre Francia, Italia e Inglaterra compensará a Francia de la defección de Norteamérica. Los periódicos alemanes hacen notar que esta alianza está en contradicción con la Liga de las Naciones.

«Un delegado, el ciudadano Fabry, propuso que la Internacional evitase cuidadosamente molestiar ni avariar las susceptibilidades religiosas de sus miembros. Camille Huysmans pidió la palabra y dijo: «Todos nosotros, sin excepción, pensamos que la cuestión religiosa nada tiene que ver con el socialismo. Son dos cuestiones que lo chocan entre sí. Añadiré que en la Internacional son más numerosos los cristianos que los atesistas...»

M. Underwood declaró que continuaría hostil a las reservas de Lodge, porque ellas son un golpe mortal para la Liga, no solamente en lo que concierne a los Estados Unidos, sino también en lo que al mundo entero se refiere. Lodge contestó que el rechazar el Tratado no provocaría, como se quiere hacer creer, un transformo, que actualmente se nota ya en diversos mercados del mundo. Insistió cerca de los demócratas para que éstos se mostrasen transigentes y hagan, como los republicanos, concesiones.

Más delegados a Francia BERNA, 14.—La «Gaceta General de Alemania» anuncia que la nueva comisión que debía dirigirse a París para tratar de Berlín, se ignora el número de delegados.

«Eso está por ver, interrumpió alguien. «Digo, repuso Huysmans, levantando la voz que en la Internacional están los cristianos en gran mayoría. (Interrupciones.) No interrumpáis; no intentéis desviar esta cuestión, que preocupa a millones de hombres, hacia el tema del clericalismo. (Nuevas interrupciones.) Repito lo dicho, y añado (subrayando pausadamente sus palabras) que si la Iglesia se modernizase, yo mismo ingresaría en la Iglesia Católica, Apostólica y Romana.»

Mr. Brandagec declaró con respecto a la Liga de las Naciones: «Francia e Inglaterra se preocupan lo menos posible de esta Liga. El pueblo está en estos países tan profundamente dividido, en lo que se refiere a esta cuestión, como los mismos americanos. Sus Gobiernos han sido obligados, a su pesar, a preocuparse de esta cuestión.»

La actitud frente a la Liga BASILEA, 14.—En Copenhague están negociando desde hace días los representantes de los Parlamentos de los tres países escandinavos sobre la actitud frente al problema de la Liga de los pueblos.

«Por mi parte he de hacer constar que hallándose hace algún tiempo entre los socialistas ingleses, almorzando un día con ellos vi al ciudadano Henderson levantarse y rezar antes de empezar a comer. Hasta aquí «L'Humanité». Advertiremos que los lectores que lo ignoren, que Camille Huysmans, secretario de la segunda Internacional, a que acaba de adherirse el partido socialista español, es jefe del partido obrero belga y una de las figuras más prestigiosas del socialismo mundial. Intuitivamente recordará que Vandervelde ha sido durante muchos años jefe de los socialistas belgas, compartiendo con Jaurès un prestigio pocas veces igualado en el mundo obrero.

Llegada a París PARIS, 14.—El presidente del Consejo, M. Clemenceau, de regreso de Inglaterra ha llegado esta tarde a París, por la estación del Norte, a las tres y treinta y siete. Venía acompañado de M. Loucheur, de M. Philippe Berthelot y del general Mordacq.

Renner en París PARIS, 14.—En la sesión que el martes celebrará el Consejo Supremo será oído por éste el jefe de la Delegación austriaca señor Renner. Este será probablemente recibido mañana por el señor Clemenceau.

«Lo que necesitamos con nuestras reformas es el espíritu de regeneración. Lo que renueva al hombre y a la mujer lo que le saca de sí mismos y le hace nuevas creaciones, es Cristo Jesús. Necesitamos llegar al gran dador de la vida, al que vino para que tengáis vida y la poseáis en abundancia. «He oído el argumento en contra de la religión de no ser suficientemente renovadora. Quiero analizar esta objeción en el momento. Voy a sostener que no hay en el mundo fuerza más renovadora que Jesucristo. «El mundo nunca ha estado tan lleno como ahora lo está de los que añoran el bien de los demás. Tanto nos hemos aproximado hoy al reino indicado por las palabras «tu voluntad sea hecha en la tierra como en el cielo», que casi todo el mundo desea el mejor bienestar de sus prójimos. «Tenemos la posibilidad de llegar a este ideal: llevar al pueblo a la fuente de vida verdadera; y cuando sus nuevos ideales sociales y económicos estén enlazados con el mayor de todos los ideales: con la vida en Cristo, entonces y sólo entonces será otorgado, según mi opinión, nuestro ruego: tantas veces repetido y se hará su voluntad en la tierra como en el cielo.»

Una frase del presidente PARIS, 14.—M. Clemenceau bajó algo grumemente al avión. El presidente parece algo fatigado y las autoridades que le esperan le preguntan si continúa bien de salud. M. Clemenceau contesta que no es nada, que ha resultado a bordo del navío, y ha caído. Dirigiéndose a M. Leygues, ministro de Marina, dice: «Cuestión de la culpa, usted ha dado orden a sus destroyers de que me destruyeran. Después de esta ironía, M. Clemenceau es conducido lentamente por Monsieur Pains y Leygues hasta la puerta de la estación del Norte, donde le espera el automóvil. M. Clemenceau se dirige inmediatamente a su casa.

Escuelas y maestros por F. I. Los regalos de EL DEBATE DEPORTES «Racing» y «Athletic», empatan por J. Automovilismo, Motorismo, Ciclismo NOTAS POLITICAS El Presidente conferenció ayer con Amado

Como comprenderá todo lector discreto no citamos las frases de los tres jefes socialistas más que como testimonio de su orientación, tan opuesta a la de nuestro socialismo bereber; y hacemos las salvedades necesarias en cuanto a la ortodoxia de los citados oradores.

Contra la entrega de material BASILEA, 14.—La Cámara de Comercio de Broma ha dirigido una telegrama al ministro de Negocios Extran-

EN SEGUNDA PLANA DEL CAMPO SOCIAL Se constituye la Federación de Vich EN TERCERA PLANA Sobre el problema de esta época Una información referente a la propiedad por Angel OSSORIO CUENTO DEL CASO CLINICO por CURRO VARGAS CARTAS DE ALEMANIA Incautación de las fortunas A partir de un millón, el 50 por 100 por el Dr. J. TROBERGER DE ENSEÑANZA Escuelas y maestros por F. I. Los regalos de EL DEBATE DEPORTES «Racing» y «Athletic», empatan por J. Automovilismo, Motorismo, Ciclismo NOTAS POLITICAS El Presidente conferenció ayer con Amado EN QUINTA PLANA Crónica de Sociedad por el ABATE FARIA

CONSISTORIO EN ROMA

Siete nuevos Cardenales

ROMA, 14.—Mañana habrá un Consistorio, en el que siete Prelados serán investidos de la púrpura cardenalicia. Estos Prelados son: monseñor Walter di Bonzo, Nuncio apostólico en Viena; monseñor Camaset, patriarca de Jerusalén; monseñor Tuñi, actualmente delegado del Papa en el Santuario de Pompey; monseñor Soldevilla y Romero, español, Arzobispo de Zaragoza; monseñor Dalfor, Obispo de Possem; monseñor Bertram, Obispo de Breslau; y monseñor Kakovsky, Obispo de Varsovia.

COSTA RICA

NUEVO PRESIDENTE

GUATEMALA, 14.—Informes autorizados anuncian que el señor Acosta ha sido designado presidente de la república de Costa Rica.

VILLALEA EN LONDRES

MATERIAL DE GUERRA PARA ESPAÑA

LONDRES, 14.—El general Villaleba, designado para ministro de la Guerra y jefe de la misión española que ha venido a Londres para negociar la compra de material de guerra, ha declarado a un periodista que tenía todo dispuesto para adquirir considerable cantidad de material sanitario, camiones automóviles, cocinas de campaña y, si es posible, carros de asalto.

Agregó que esperaba un provechoso resultado de su misión, sobre todo en lo que se refiere al estudio de los métodos empleados por el servicio sanitario del ejército británico.

La misión visitó Storbaryness y el arsenal de Woolwich, y mañana irá a Aldershot para inspeccionar las fábricas de Armstrong y Vickers dedicadas a la construcción de material de guerra.

SERVIA

El viaje del Regente

PARIS, 14.—Esta tarde, a las cinco y cuarto, ha salido con dirección a Cannes el Príncipe regente del reino serbio-croata-esloveno.

AVIACION

La travesía de Australia

LONDRES, 14.—El ministro de la Aeronáutica ha publicado una nota anunciando que el capitán Whitley, que había salido de Melbourne en avión, ha aterrizado en Port Darwin, realizando por primera vez la travesía aérea de Australia.

LOS PRISIONEROS

Socorro a las familias

BERLIN, 14.—El Gobierno alemán acordó pagar un sueldo extraordinario a los prisioneros de los países de guerra que no han vuelto. El pago será pagado antes de Navidad.

DE BERLÍN

Los bandidos de El Paso

EL PASO, 14.—Los bandidos que invadieron el rancho de Amador, se apresuraron a huir cuando se les avisó de la presencia de los americanos. Por la libertad de éstos reclaman un millón de dólares por cada uno. Por los otros reclaman cien mil dólares por cada uno.

Entre los señores traidores había un inglés, pero le pasaron inmediatamente en libertad.

Se asegura que el general Villa dio el golpe personalmente.

ESTADOS UNIDOS

Wilson mejora

WASHINGTON, 14.—Refiriéndose a la salud del presidente de los Estados Unidos, su médico ha declarado que Mr. Wilson puede ya andar, apoyado en un bastón.

EN NORTE AMERICA

Los candidatos a la presidencia

WASHINGTON, 14.—El 3 de junio se reunirá en Chicago la convención nacional republicana para elegir el candidato republicano en las elecciones presidenciales. Los nombres más citados son: los de Wood, general Harding y Landon, gobernador del Maine.

WASHINGTON, 14.—Se confirma los rumores según los cuales Lord Grey está a punto de abandonar la Embajada de Inglaterra en Washington y se afirma que muy pronto saldrá con licencia para su país. Se hacen muchos comentarios con motivo de esta salida, y se dice, entre otras cosas, que Lord Grey no había venido a los Estados Unidos más que por algunos meses, y que uno de sus principales objetivos era ponerse en íntimo contacto con el presidente Wilson. A causa de la enfermedad de éste, no ha podido ir a la Casa Blanca en los tres meses que ha estado aquí, y en su lugar le ha sido imposible presentar sus cartas credenciales.

FORMIDABLE INCENDIO

Arde el castillo de Compiègne

PARIS, 14.—Un formidable incendio ha estallado esta madrugada en el castillo de Compiègne.

El dormitorio del emperador y la sala del Consejo (sin muebles) han sido totalmente destruidos.

Los daños se calculan en dos millones de francos.

A las nueve de la mañana el incendio continuaba.

COMPIÈGNE, 14.—El jefe del Gabinete del ministerio de Bellas Artes ha llegado esta mañana a Compiègne, dirigiéndose al castillo para comprobar la extensión de los daños causados por el incendio. El fuego ha estallado en la Cámara del Consejo y en la Cámara del Emperador, a las dos de la mañana.

Se propagó rápidamente a otras habitaciones, donde están establecidas las oficinas de la reconstitución regional. Afortunadamente, se pudo llegar a tiempo, y los muebles fueron puestos a salvo.

A las diez los bomberos de París y de Compiègne han extinguido por completo el fuego, cuyas causas se ignoran.

DE ALCIRA

Homenaje a un médico

ALCIRA, 14.—Procedente de Valencia, a las cinco de la tarde, llegó a Albufera el doctor Ferrán, acompañado de sus familiares y amigos, dispuestos a recibirle con cariñoso y entusiasta recibimiento.

Acompañados por las autoridades y el pueblo en masa, desde la estación se dirigieron al Ayuntamiento, cuyo edificio, así como las calles por donde pasó la comitiva, estaba adornado con arcos e inscripciones que recordaban los triunfos del doctor Ferrán.

Desde el balcón de la Casa Consistorial el señor Badena Goyach dirigió la palabra al pueblo, agradeciendo, en nombre del doctor Ferrán, el homenaje que se le tributaba, y le rogó acudieran al teatro donde se daban a conocer las nuevas doctrinas científicas de su obra.

La muchedumbre aclamó y aplaudió frenéticamente al doctor Ferrán.

DE VALENCIA

El "lock-out" de la madera

VALENCIA, 14.—El ramo de la madera comenzará mañana el "lock-out".

LA SITUACION EN BARCELONA

Los obreros no sindicados pueden volver al trabajo

Se anuncia una violenta campaña terrorista

El capitán general adopta medidas preventivas

La tercera semana

BARCELONA, 14.—Hoy, como días anteriores, los efectos del "lock-out" se notan menos. No obstante, la escasa concurrencia de público en los paseos y en los espectáculos en locales cerrados, prueban la austeridad de la vida barcelonesa.

Mañana comienza la tercera semana del "lock-out", sin que se vea ninguna solución al conflicto.

Los patronos persisten en sostener el "lock-out" como único medio de conseguir extirpar los abusos del sindicalismo que impide el desarrollo natural de la industria.

Por su parte, los obreros también persisten en su actitud. Aunque en la gran masa trabajadora se notan ya elementos de privación que sufren a consecuencia de la pérdida de jornales, los elementos de resistencia del "lock-out" no se muestran dispuestos a transigir y también aseguran que continuarán en su actitud pasiva, sin declarar a huelga general.

LOS PATRONOS

Extensión del paro

BARCELONA, 14.—Hay la impresión de que en el día de mañana se extenderá el "lock-out" a las fábricas de los Sres. Ceballos y Llobregat, cuyos obreros están sindicalizados.

Exposición al Gobierno

BARCELONA, 14.—El Centro Mercantil de Reus ha enviado al presidente del Consejo un documento tratando de la cuestión social y de la situación de los cuarteles prisioneros.

Se dice que si el Gobierno no resuelve la cuestión planteada en Cataluña, el "lock-out" se extenderá.

Para los no sindicados

BARCELONA, 14.—La Federación ha acordado abrir mañana las fábricas para que entren los obreros que lo desean, siempre que estén separados del Sindicato.

Descarga de un vapor

BARCELONA, 14.—La Federación patronal con elementos propios dispuso y realizó hoy la descarga del vapor a Roger de Lauria.

LOS OBREROS

Dice su órgano en la Prensa

BARCELONA, 14.—«Solidaridad Obrera» asegura que la segunda semana del "lock-out" termina hoy en medio del gran descontento de los patronos a quienes ha descubierto y fatigado, quizás, la actitud serena y hábil de los trabajadores.

En otro artículo mutilado por la censura, declara que no habrá huelga general y que si el Gobierno acordase la neutralidad de los servicios eléctricos, los obreros irían a trabajar, siempre que fuesen respetados todos los compañeros en sus puestos.

El Comité del Sindicato obrero del agua y electricidad ha desmentido categóricamente, que tenga el propósito de ir a la huelga.

Los carreteros

BARCELONA, 14.—Esta tarde se ha repartido una hoja clandestina invitando a los obreros carreteros a que mañana se presenten en las cuadrillas que, según la hoja permanecerán abiertas, y les aconseja que destruyan los carros y maten las caballerías.

Los patronos carreteros han negado rotundamente que piensen separarse de la Federación patronal, y, por consiguiente, mañana no abrirán las cuadrillas.

EL TERRORISMO

Pasquines amenazadores

BARCELONA, 14.—En la barriada de Sans han aparecido hoy varios pasquines... (Censura).

... Parece que en diversos lugares se han fijado pasquines anunciando que se colocarían bombas en los teatros y en las iglesias.

Varias detenciones

BARCELONA, 14.—Esta mañana ingresó en la cárcel, en calidad de inconnu, un sujeto llamado Miguel Marto...

... El Sr. García, detenido por el Somatén por...

DEL CAMPO SOCIAL

Se constituye la Federación de Vich

VICH, 13.—Esta mañana se ha celebrado en el Palacio episcopal una importante reunión de conciliarios de Sindicatos Católicos agrarios pertenecientes a esta diócesis.

En esta reunión el propagandista don Juan Flores explicó la labor moralizadora y social que los sindicatos realizan cooperando a los sindicatos que poseen su influencia, porque es indispensable para el mejor éxito de la obra en los pueblos.

El señor Obispo pronunció un discurso encaminado a mostrar su confianza en el éxito de la Federación, dando el celo que en sus trabajos ponen todos los conciliarios.

Terminada esta reunión se celebró la magna asamblea, a la cual concurrieron delegados de veintisiete sindicatos. Esta asamblea tendió por objeto constituir la Federación.

Presidió la reunión el señor Obispo, que saludó a los concurrentes con un sentido discurso en el que expresó que sentía un entusiasmo por esta obra que consideraba importantísima y necesaria en la diócesis.

Reafirmó la unión íntima que entre todos debe existir, no sólo en cuanto toca a la parte económica, sino en todo lo que es complemento de la obra.

Expuso las ventajas que en todos los pueblos se han de proporcionar la Federación, y explicó cuáles son las funciones de la Caja rural, y en qué consisten los beneficios que reporta a todos, pero muy en especial a la clase humilde a la que obra de las garras despiadadas de la usura.

Terminó ofreciéndose incondicionalmente a la Federación, ya que la considera como su obra predilecta.

Los señores del Presbiterio fueron acogidos con grandes muestras de entusiasmo.

Había luego el delegado del Sindicato de Santa Coloma, quien en breve y palabras expuso, que tanto él como todos los demás delegados estaban dispuestos a secundar las ideas del señor Obispo, a quien agradecían el interés que se toma por la prosperidad de la obra.

Finalmente el propagandista don Juan Flores, habló para congratularse de que la Federación de la Federación, fuese un verdadero éxito.

Explicó detalladamente cada una de las secciones que comprende la Federación y leyó el reglamento, porque ha de regirse por él.

Por último se aprobó el reglamento, así como las protestas de protesta, y como ya se vio.

Terminó la asamblea con la lectura de los telegramas enviados al Nuncio, al Cardenal Primado, a don Antonio Alameda...

CONFLICTOS EN MADRID

El fraude en el peso del pan

Ante el "lock-out"

La Federación madrileña de los gremios de la construcción nos envía el comunicado siguiente:

«Hoy comenzará a sentirse en Madrid los efectos del "lock-out" del ramo de construcción. Ante la anomalía que este hecho ha de producir, nosotros, sus autores circunstanciales, debemos a la opinión una explicación, lo bastante clara, que en fuerza de serlo justifique la necesidad imprescindible de tan extrema medida.»

Ha permanecido España en el más anárquico desgobierno durante los años de guerra, sin que todos los horrores y todos los ejemplos que fuera del país se nos ofrecían hayan bastado a despertar la conciencia dormida de los vastos gremios políticos, tan vacíos de ideales, de creos de realidades, como repletos de vicios, de miserias y de bajas pasiones, en que se abogan todas las energías del pueblo más rico de Europa. La misma mediocridad de los directores puso en sus ojos una venda, que los mantiene aislados e insensibles a todo estímulo elevado. Su fuerza alguna en sí mismos, ni en la opinión, ni en nada tangible, han gobernado unos y otros apoyándose en ficciones, en deseos, en su incompetencia, todo anhelo de progreso, han impedido con su incapacidad el desarrollo industrial; han matado toda iniciativa, y han agotado en perpetua franechea todas las disponibilidades de la nación.

Tal es el cuadro que los irremediablemente fracasados políticos ofrecen a la consideración pública. Y, es lo cierto que han arruinado la producción y el trabajo nacional, enriqueciendo y fomentando tan sólo aquellas industrias vergonzosas y ese tráfico infame, que al margen de la guerra ha llenado de oro sus gavetas de tanto nuevo rico y de sus comanditarios políticos.

La especulación ilicita, los fabulosos negocios, las fortunas improvisadas, las concupiscencias de toda especie, han constituido la característica del último lustro en España. Y, en ese ambiente enrarecido, los privilegiados traficantes no han encontrado otro medio de contener las iras desbordadas del proletariado que encucando su odio hacia el productor, hacia la gran masa que con su inteligencia, su fuerza y sus sacrificios constituye la clase media. Industrias y comerciantes, colándose entre los de arriba, que los esclaman, y los de abajo, que exigen el corrección, y los de arriba, que no pueden seguir viviendo.

Las organizaciones obreras, por otra parte, cuya característica no es el mejoramiento económico de los trabajadores, sino la invasión de funciones directivas, bajo el régimen intolerable de los sovietes. Se pretende que el patrono abandone su autoridad legítima y la dirección de la industria en manos de los Sindicatos, que los hombres renuncian a su libertad para someterse a la tiranía, mil veces peor que cualquier otra, de gentes de insolvencia moral y material. No son sólo aumentos de jornal lo que se pide en las huelgas, sino intromisiones inaceptables en la organización interior del taller, entorpecimientos a la producción normal, y por ende, encarecimiento de los productos.

Frente a esa calamidad social, peor que todos los males seculares, no tiene el Poder público autoridad ni prestigio que oponer; ante esa seguridad, desgraciadamente comprobada, la Federación patronal no tiene otra defensa que un cierre, por tiempo

indefinido, suspendiendo todos los trabajos, porque estamos convencidos de que no pueden resolverse, acordar por matar, no sólo las industrias que los sufren, sino todas las demás que con aquellas mantienen obligada relación de dependencia.

Nuestra actitud no va encaminada a destruir las organizaciones obreras; antes al contrario, las entendemos necesarias, y podemos convivir con ellas y aun pactar amistosamente si, una vez abandonada su actuación ilegal y demolidora, se les revisita de los necesarios medios de solvencia y garantía.

Si el actual Gobierno creyera que su advenimiento obedeciera a dictados más imperativos que la formularia aprobación de una ley económica, en su mano tiene la solución de este y de todos los conflictos sociales, que no es la abstención egoísta de los más culpables el medio de lograrla. Una intervención activa, diligente y enérgica del Poder público, con las garantías necesarias, encontraría la colaboración de la Federación patronal, que sólo persigue un poco de orden y un poco de respeto a las leyes.

EL COMITÉ. Madrid, 15 de diciembre de 1919.

LOS PANADEROS

Llamamiento al Gobierno

El presidente del gremio de la Panadería madrileña, José López, nos envía una extensa carta en la que se dice que, demostrado el estado ruinoso de la industria panadera, por los balances que diariamente se practican en las tahonas incautadas, y la necesidad de apelar al fraude en el peso del pan, de 200 y 250 gramos en el kilo, para poder pagar las mejoras concedidas a los obreros por el Gobierno, es hora que éste se apresure a declarar cuál es el verdadero estado de la industria, para que cada cual, especialmente los panaderos, quede en el lugar que les corresponde en el oneroso asunto de la incautación de las tahonas, en el que se ha procedido contra los dictados de la razón y equidad.

LOS PELUQUEROS. Los peluqueros, en reunión celebrada ayer, acordaron aprobar las bases patronales, y no ir a la huelga.

LAS ARTES DEL LIBRO

Se nos ruega la inserción de lo siguiente:

«La Unión Patronal de las Artes del Libro, de la cual forman parte la Unión de Impresores, Unión Gremial de Litógrafos, Sociedad de Maestros Encuadernadores y Sociedad de Fotografiadores, manifiesta haberse declarado a todos sus asociados, propietarios de talleres de Artes Gráficas, la huelga de obreros desde los días 1 y 4 de diciembre, quedando abierta una minoría insignificante de talleres que obran por su propia cuenta, por no estar asociados y que representan un 5 por 100.»

La venta de EL DEBATE

La venta de EL DEBATE

Ayer, como domingo, ganó en intensidad la nota pública que en días anteriores ofreciera la venta de periódicos en las calles, porque el asunto permitió el aumento de vendedores espontáneos. Y es satisfactorio haber constatado que por la mañana apenas se registraron medios vendedores de mención.

Vendedores espontáneos. Por lo que a EL DEBATE toca, tenemos que hacer hoy entusiasta nuestro agradecimiento a muchas personas que, no séndoles posible dedicar unas horas laborables a la difusión de nuestro periódico, acudieron ayer a nosotros para expresarnos un deseo de vender EL DEBATE, y a ello dedicaron con gran entusiasmo toda la mañana y aun las primeras horas de la tarde.

Los señores don Pedro y don José Antonio Marcon, don José Martínez Azaga y una bien organizada ronda de Unión Ciudadana, dirigida por el señor Pareja y compuesta por los señores Sánchez León, Gañán, Vivanco, García Díaz, Demmay, Gumiel, Gómez (A. y J.), Laguarda, Mosel, Judojago, Quintero, Maurillo, Viduega, López Jirón, Araujo, Conejero, Escobar, Barrera, Calderón, Arroyo, Quiros, Favenga, Delgado, Flores, Anas, Toscana, Castillo, Cobos, Becerra, Menéndez, Méndez y Miranda, hicieron llegar ejemplares de EL DEBATE a los barrios más apartados de Madrid. Igual que ellos continuaron favoreciéndonos con su concurso otras personas, a quienes renovamos hoy nuestra gratitud.

Y del entusiasmo que pusieron ayer en su labor los vendedores espontáneos, es prueba elocuente el hecho de que uno de ellos, el señor Vivanco, vendió 1.200 números de EL DEBATE, sin que entrara en el ánimo de nadie perjudicar a los profesionales, procurando alguno de nuestros amigos ayudó a sitios en que aquellos se encontraban, retirándose para no memoria en nada su recaudación.

Vendedores profesionales

Ayer vimos en las calles a algunos vendedores profesionales que vocaban EL DEBATE, entre otros periódicos.

Uno de ellos, con quien hablamos, nos aseguró que anteaer obtuvo vendiendo nuestro periódico una recaudación de diez pesetas y media, y que ayer la recaudación había aumentado a catorce pesetas.

UNA REUNION

Ayer, a las once de la noche, se reunió en Gobernación, convocados por el ministro, los directores de periódicos. El señor Fernández Prada puso el objeto de la reunión, que era otro que la forma en que se vendía haciendo la venta callejera de periódicos. Habló de los incidentes ocurridos estos días, haciendo notar que bien hasta ahora no habían tenido importancia, se notaba ya cierta excitación, que hacía temer conflictos más importantes.

Añadió que no quería intervenir en el conflicto entre Empresas y vendedores, ante el cual guardaba completa neutralidad; pero no podía prescindir de velar por que se conservara la tranquilidad pública. Y antes de adoptar medidas para garantizar el orden quería cambiar impresiones con los directores de periódicos, con el deseo de encontrar una fórmula de arreglo.

Hablaron muchos de los convocados, manifestando unos que la única manera de evitar los disturbios era prohibir que vendiesen periódicos personas ajenas al oficio, o vendedores no asociados, ya que el Sindicato de éstos y las Asociaciones que le prestan solidaridad tienen el propósito de impedirlo.

A esto se oponían otros directores, haciendo ver que no se trataba de una provocación, sino de ejercitar un derecho, y manifestaron que la lucha no era sólo contra los esquirols, como se pretendía hacer creer, puesto que con anterioridad a lo ocurrido con motivo de la venta se habían realizado agresiones contra los repartidores y aun contra empleados como el del kiosco de EL DEBATE, que lleva cerca de nueve años dedicado a esa labor.

Después de larga discusión, sin llegar a un acuerdo, se acordó nombrar una comisión, formada por los señores Delgado Barreto, Aznar y Oteiza, para que esté al habla con el ministro y asesore a éste antes de adoptarse ninguna medida.

La comisión se reunirá hoy para tomar una decisión después de ver lo que ocurre durante el día.

Noticia inexacta

El Nuevo Heraldó decía ayer que el bando prohibiendo la venta callejera de periódicos, cuya publicación se dió anoche como segura, había sido acordada en una conferencia celebrada por el ministro de la Gobernación con varios directores de periódicos, entre los cuales figuraba el de EL DEBATE. Esta información es errónea, al menos en la parte que se refiere a nuestro director; pues el señor Herrera no se entrevistó con el señor Fernández Prada hasta las once de la noche; es decir, cuando se reunieron todos los directores.

Don Aquilino Ulrich, en nombre de la «Sociedad Editorial», denunció a la Empresa editora de El Heraldó como incurso en el delito de defraudación de marcas.

También se presentó en el Juzgado una denuncia contra el periódico La Libertad por retener alguno de sus empleados los «callejeros» de El Liberal.

Sobre el problema de esta época

Una información referente a la propiedad

Provincia de Salamanca

Subscriben este estudio los ingenieros de montes don Manuel de Oves y don Rogelio Rodríguez Olivera...

Entre los varios particulares notabilísimos que ofrece el trabajo de los ingenieros de esta provincia, realizado con un acierto...

Insisten también los informantes en la conveniencia de no legislar con miras generadoras...

Combatiese el yerro, tan generalizado entre los labradores, de invertir todo su capital en la compra de predios...

No me es posible seguir al paso todas las observaciones de la Memoria, porque ello escaparía a las dimensiones del presente extracto...

Primera. Para la provincia de Salamanca, una sola solución para el problema social-agrario, sino previniendo una serie de soluciones...

Segunda. En la capital de la provincia se constituirá una junta que, presidida por el gobernador civil de la misma...

Tercera. En los pueblos en que más del 50 por 100 de los vecinos del mismo, no sean propietarios, soliciten tierra para explotar...

cuarta. Para proceder al reparto de tierras a que hace referencia la conclusión anterior, la junta provincial establecida en la conclusión segunda utilizará la tierra que proceda...

Quinta. De los montes del Estado baldíos e incultos y de los pertenecientes a los pueblos, de aprovechamiento comunal y de propios, declarados enajenables...

Sexta. En los términos municipales que la junta provincial acuerde que proceda el reparto de tierras, y la administración de los dos medios antes indicados en...

la conclusión anterior no fueran suficientes para proceder al mismo, la citada junta, previa aprobación del ministro que correspondiera, podrá proceder, como caso extremo...

Para que la junta provincial pueda solicitar del ministerio correspondiente autorización para efectuar expropiación forzosa en un término municipal, se precisa que así lo voten las cuatro quintas partes del total de individuos que constituyen dicho ayuntamiento...

Sexta. La junta provincial, para los efectos de la aplicación de la conclusión anterior, no podrá nunca someter a expropiación forzosa las fincas que sean explotadas convenientemente por sus dueños...

Séptima. En los términos municipales que la junta provincial acuerde que proceda la concentración parcelaria de la totalidad o de parte de la superficie, será obligatoria la ejecución de dicho trabajo...

Octava. El Estado no percibirá derechos algunos por la transmisión de dominios en las concentraciones parcelarias y abonará por su cuenta o declarará de oficio los derechos que devenguen los notarios y registradores...

No se pondrá inconveniente alguno en los casos de concentración parcelaria para que puedan ser inscritas en el Registro de la propiedad las parcelas nuevas que comiencen algunas de las antiguas con titularidad defectuosa o carentes de ella...

Undécima. Las mejoras de carácter permanente que el colono realice en las fincas se abonarán por el dueño de ésta, siempre que aquél la abandone por rescisión del contrato solicitada por el propietario que haya cumplido todas las condiciones...

Dodécima. Cuando el dueño de la finca se niegue a autorizar al rentero la realización de una mejora de carácter permanente con las condiciones insertas en la cláusula anterior, éste podrá acudir, presentando el correspondiente proyecto y presupuesto, autorizado con la firma de un técnico, ante la sección agronómica o el distrito forestal de la provincia...

Decimotercera. Las fincas enclavadas en los términos municipales que la junta provincial estime que no son susceptibles de parcelar por exigir la pobreza del terreno la formación de parcelas de gran extensión, podrá ser amortizada y la anualidad cobrada en caso de descurso entre el dueño y el rentero...

Decimocuarta. Las fincas enclavadas en los términos municipales que la junta provincial estime que no son susceptibles de parcelar por exigir la pobreza del terreno la formación de parcelas de gran extensión, podrá ser amortizada y la anualidad cobrada en caso de descurso entre el dueño y el rentero...

cooperativas o sindicatos que en esos términos municipales se constituyan en la forma que establece el apartado c) de la conclusión tercera; entendiéndose que a esas sociedades no pueden pertenecer más que aquellos vecinos del término que no tengan propiedad en ningún lugar.

Decimoquinta. Se promulgará una ley de cultivo apropiado, por la cual el Estado obligará a que cada finca se destine al aprovechamiento que la junta provincial señale, recargándose en un 500 por 100 la contribución de aquellas fincas cuyos dueños no acepten la resolución de la junta.

Decimosexta. El Estado fomentará de un modo inmediato el crédito agrícola, a fin de conseguir la fácil obtención de capital de explotación y a los labradores, librándolos con ello del mayor azote que hoy sufren y que es el crédito privado.

Decimoséptima. Se procurará por el Estado disminuir cuanto sea posible los gravámenes que hoy pesan sobre las transmisiones de dominio entre vivos, facilitando el fácil cambio de propiedad.

Decimooctava. Se activará la realización del Catastro, a fin de conseguir prontamente el sistema de tributación por cuota.

En el informe separado del ingeniero de montes señor Mola se nuestra data sorprendente de que sin motivo verdaderamente justificado se haya incluido a la provincia de Salamanca en el torbellino de las comarcas andaluzas que piden la imposición de la dudosa bonidad de las ideas modernas...

El Estado no percibirá derechos algunos por la transmisión de dominios en las concentraciones parcelarias y abonará por su cuenta o declarará de oficio los derechos que devenguen los notarios y registradores de la propiedad que tengan que intervenir en la operación.

No se pondrá inconveniente alguno en los casos de concentración parcelaria para que puedan ser inscritas en el Registro de la propiedad las parcelas nuevas que comiencen algunas de las antiguas con titularidad defectuosa o carentes de ella; desde el momento que se acuerde por la junta provincial la concentración parcelaria de un término municipal, se dispondrá del plazo improrrogable de un año para que los que se crean con algún derecho sobre las citadas parcelas le ejerciten; y de no haber ninguno que ejerza tal acción reivindicatoria, se considerará como dueño pleno y absoluto al poseedor.

Octava. El Estado concederá todo género de facilidades y prerrogativas a los propietarios que exploten directamente su propiedad.

Novena. Los contratos de arrendamiento que en lo sucesivo se otorguen se formalizarán por escritura pública, quedando ésta exenta de toda tributación.

Decima. Los contratos de arrendamiento no podrán ser hechos por un plazo menor de veinte años, procediéndose cada cinco a hacer una revisión del precio de arrendamiento. El señalamiento de precio del arriendo al hacer un nuevo contrato, será completamente libre entre el propietario y el colono; pero si al llegar al plazo de cinco años y al proceder a la revisión del precio no se llegara a un acuerdo por ambas partes contratantes, cualquiera de ellas podrá acudir a la junta provincial, y ésta fallará en definitiva, señalando el precio que ha de regir para el arriendo en los cinco años siguientes.

Undécima. Las mejoras de carácter permanente que el colono realice en las fincas se abonarán por el dueño de ésta, siempre que aquél la abandone por rescisión del contrato solicitada por el propietario que haya cumplido todas las condiciones que el contrato de arriendo le impone y que no haya permanecido en la finca después de realizada la mejora el tiempo suficiente para percibir las anualidades de amortización que a la mejora corresponden.

Dodécima. Cuando el dueño de la finca se niegue a autorizar al rentero la realización de una mejora de carácter permanente con las condiciones insertas en la cláusula anterior, éste podrá acudir, presentando el correspondiente proyecto y presupuesto, autorizado con la firma de un técnico, ante la sección agronómica o el distrito forestal de la provincia, según la mejora sea de carácter agrario o forestal; estas oficinas dictaminarán si la mejora proyectada es conveniente, económicamente considerada, y si el dictamen es favorable señalarán además los años en que la obra puede ser amortizada y la anualidad cobrada en caso de descurso entre el dueño y el rentero, la parte que cada uno de ellos tiene que abonar de la cuota del seguro.

Incautación de las fortunas

A partir de un millón, el 50 por 100

Con el nombre particular de «Kiechsmotopfer» designan suavemente los alemanes un impuesto muy duro que se exigirá en los meses próximos y que deberá ser votado quizás en este mes...

Lo que se llama en alemán «Kiechsmotopfer» no puede ser traducido en castellano exactamente; pues si lo traducimos por «sacrificio de necesidad urgente», no se enciende bien lo que significa la nueva ley...

Así, de una fortuna de 10 millones de marcos, 6.417.750 serán incautados. Las familias con muchos hijos serán tratadas con arreglo a una escala especial...

Las fortunas se contarán, según su extensión, de 50 a 200 pts. en el más el punto, y de mejor resultado. Cruz, 30, y Ejez y Ana, 11.

EL GABAN SESEÑA

CUENTO DEL LUNES

CASO CLINICO

«¿Cómo va mi pobre amigo?» preguntó el coronel Atienza al director de la casa de Salud, apenas le hubo estrechado la mano...

«¡Eh, un caso estupendo!—hubo de interrumpir con asombro el coronel.—Y tras de una pausa corta, añadió:—Y dígame, señor director, ¿habría algún inconveniente en que yo, desgraciado amigo? ¡Es nuestra amistad una amistad de toda la vida! Estudiámos juntos en Char...»

«¡Venga usted. Estoy cierto de que va a alegrarse mucho al verle. ¡Verá usted qué sorpresa! Instantes después ambos penetraron en la habitación de Bargaño, que escribía junto a una mesita abarrotada de libros y papeletas. Al ruido que produjo la puerta al abrirse el doctor se levantó la cabeza y se dispuso a abrazar al coronel, exclamando:—¡Paco!... ¿Tú aquí? ¡Cuánto te agradezco esta visita! ¡Dáme otro abrazo! ¡Chico, estás hecho un pollo! Pero... ¿qué ha sido de tu vida? ¿Ya me contarás...»

«Y como el director se dispusiese a detenerse discretamente, Bargaño le detuvo con un gesto y una sonrisa cariñosa. —¡Quédese usted y siéntese, mi querido director.— Aunque usted sea mi enemigo, reconozco también que es usted uno de los hombres más simpáticos. Bargaño, hizo una pausa, y dirigiéndose ahora al coronel, exclamó, siempre con la misma sonrisa bondadosa:—El señor director es mi enemigo, ¿sabe? ¡Mi enemigo jurado—. No me deja saber de aquí, de este dichoso sanatorio—. Pero, a pesar de eso, no le tengo rencor... Todo se arreglará, estoy seguro... Un médico como yo (y creo que sé algo de mi carrera) debe ser indulgente con los errores científicos o de diagnóstico de otros colegas. ¡Aguardo mi hora, con usted de que sonará al fin...! El director asintió con la cabeza.

«¡Creo, usted, mi querido maestro—dijo, inclinando-se, que nadie guarda con tanta seguridad y ardentísimo deseo como yo esa hora, ese momento anhelado en que pueda usted libremente reintegrarse a sus ocupaciones...! Ello sucederá...»

«Cuando yo esté curado, ¿no es así?—le interrumpió el doctor con dulce ironía.—¡Sí, sí, me sé de memoria la ironía! ¿Sabe usted, mi querido director, que la idea fija es realmente en usted en que la idea fija es realmente en usted en que quien se manifiesta?... La idea fija de que yo estoy loco? ¡Caramba, no pretendo que usted esté usted; pero... de estarlo alguno de los dos, tengo mis sospechas de que usted va delante de mí...»

CARTAS DE ALEMANIA

Con el nombre particular de «Kiechsmotopfer» designan suavemente los alemanes un impuesto muy duro que se exigirá en los meses próximos y que deberá ser votado quizás en este mes...

Lo que se llama en alemán «Kiechsmotopfer» no puede ser traducido en castellano exactamente; pues si lo traducimos por «sacrificio de necesidad urgente», no se enciende bien lo que significa la nueva ley...

Así, de una fortuna de 10 millones de marcos, 6.417.750 serán incautados. Las familias con muchos hijos serán tratadas con arreglo a una escala especial...

Las fortunas se contarán, según su extensión, de 50 a 200 pts. en el más el punto, y de mejor resultado. Cruz, 30, y Ejez y Ana, 11.

EL GABAN SESEÑA

CUENTO DEL LUNES

CASO CLINICO

«¿Cómo va mi pobre amigo?» preguntó el coronel Atienza al director de la casa de Salud, apenas le hubo estrechado la mano...

«¡Eh, un caso estupendo!—hubo de interrumpir con asombro el coronel.—Y tras de una pausa corta, añadió:—Y dígame, señor director, ¿habría algún inconveniente en que yo, desgraciado amigo? ¡Es nuestra amistad una amistad de toda la vida! Estudiámos juntos en Char...»

«¡Venga usted. Estoy cierto de que va a alegrarse mucho al verle. ¡Verá usted qué sorpresa! Instantes después ambos penetraron en la habitación de Bargaño, que escribía junto a una mesita abarrotada de libros y papeletas. Al ruido que produjo la puerta al abrirse el doctor se levantó la cabeza y se dispuso a abrazar al coronel, exclamando:—¡Paco!... ¿Tú aquí? ¡Cuánto te agradezco esta visita! ¡Dáme otro abrazo! ¡Chico, estás hecho un pollo! Pero... ¿qué ha sido de tu vida? ¿Ya me contarás...»

«Y como el director se dispusiese a detenerse discretamente, Bargaño le detuvo con un gesto y una sonrisa cariñosa. —¡Quédese usted y siéntese, mi querido director.— Aunque usted sea mi enemigo, reconozco también que es usted uno de los hombres más simpáticos. Bargaño, hizo una pausa, y dirigiéndose ahora al coronel, exclamó, siempre con la misma sonrisa bondadosa:—El señor director es mi enemigo, ¿sabe? ¡Mi enemigo jurado—. No me deja saber de aquí, de este dichoso sanatorio—. Pero, a pesar de eso, no le tengo rencor... Todo se arreglará, estoy seguro... Un médico como yo (y creo que sé algo de mi carrera) debe ser indulgente con los errores científicos o de diagnóstico de otros colegas. ¡Aguardo mi hora, con usted de que sonará al fin...! El director asintió con la cabeza.

«¡Creo, usted, mi querido maestro—dijo, inclinando-se, que nadie guarda con tanta seguridad y ardentísimo deseo como yo esa hora, ese momento anhelado en que pueda usted libremente reintegrarse a sus ocupaciones...! Ello sucederá...»

«Cuando yo esté curado, ¿no es así?—le interrumpió el doctor con dulce ironía.—¡Sí, sí, me sé de memoria la ironía! ¿Sabe usted, mi querido director, que la idea fija es realmente en usted en que la idea fija es realmente en usted en que quien se manifiesta?... La idea fija de que yo estoy loco? ¡Caramba, no pretendo que usted esté usted; pero... de estarlo alguno de los dos, tengo mis sospechas de que usted va delante de mí...»

Los regalos de EL DEBATE

Durante los días 19 y 20 de este mes actual, se hará el canje de los nuestros suscriptores de MADRID...

El sorteo se celebrará el 20, y con esta ocasión se anunciará la hora y el lugar en que se lleve a efecto...

Academia de... En su última sesión de elección reglamentaria el de secretario perpetuo fallecimiento del señor elegido el señor...

El correspondiente otro espléndido documento para su Archivo...

El señor Poyel del opúsculo de don radi, titulado «Tipos»...

Recibido en préstamo de Estado el manuscrito «Cronica del Monarca»...

ASOCIACION MAGISTERIO... Damos por desahogado el asunto...

HABLAN LOS MAESTROS... Las Asociaciones de maestros, provincial y partidos de Cádiz, se han dirigido a la Prensa de aquella ciudad...

LA ASOCIACION DE ALLARIZ... Los maestros de esta Asociación han acordado en reciente reunión: Primero. Apoyar las resoluciones acordadas en la última asamblea del Magisterio...

SE VENDE... Kiosco de... SE VENDE...

NOTAS POLITICAS

LO DE ZARAGOZA

SITUACION INTERIOR

DE BURGOS

Presidente conferenció ayer con Amado

General Villalba ha aceptado la cartera de Guerra

DIMISIONES RETIRADAS

Presidencia del Senado

El presidente del Senado, don Amado... dijo ayer mañana que...

Villalba acepta

Villalba ha telegrafiado al presidente del Consejo...

Importancia

La conferencia en el ministerio de la Gobernación...

Trabajadores disgustados

El disgusto entre el elemento obrero...

Noticias

Se acordará el nuevo programa...

Prima a los incidentes a que dio lugar...

Le preocupa esta cuestión y desea...

GOBERNACION

Noticias de madrugada

El ministro de la Gobernación, al conversar esta madrugada...

Este problema le tenía muy preocupado...

Respecto al anuncio de huelga...

Aun está en manos del alcalde...

De provincias facilitó el ministro...

El otro de Santander, participa...

El conflicto tranviario

Asamblea en la Cámara de Comercio

ZARAGOZA, 14.—En la Cámara de Comercio se ha celebrado una asamblea...

Los obreros cortadores han aceptado...

Los dependientes de comercio han acordado...

Los obreros tipógrafos han acordado...

ZARAGOZA, 14.—En el Gobierno civil...

Este problema le tenía muy preocupado...

Respecto al anuncio de huelga...

Aun está en manos del alcalde...

De provincias facilitó el ministro...

El otro de Santander, participa...

Se agrava el conflicto minero en Bilbao

Un pueblo de Almería sin aceite y sin harina

OVIEDO, 14.—El sindicato de obreros mineros...

Como no pueden seguir soportando las pérdidas...

La patronal ha reunido una comisión...

BILBAO, 14.—Parece agravarse la cuestión obrera...

GERONA, 14.—Ha sido enviado al ministro...

SEVILLA, 14.—Ha terminado la reunión...

SEVILLA, 14.—La huelga ferroviaria...

VALENCIA, 14.—En la reunión celebrada...

CARTAGENA, 14.—En el salón «Sport»...

SANTANDER, 14.—El conflicto de pescadores...

BILBAO, 14.—Los obreros de Alfos Hornos...

nen con la Compañía, acordando continuar las gestiones...

El gobernador ha dicho que si las peticiones...

VITORIA, 14.—En el Ayuntamiento se reunieron...

VIGO, 14.—Ante el anuncio de la próxima llegada...

ALMERIA, 14.—Numerosa comisión de vecinos...

EN LAS MINAS DE ALLER La Juventud mariana

OVIEDO, 14.—Las Juventudes Marianas...

En la Academia Mariana tuvo lugar luego una velada...

Don Santiago López disertó acerca de la eficacia...

CASA DE GALICIA.—Hoy se celebrará, a las siete...

HOMENAJE A UN ARTISTA.—El próximo jueves...

Para asistir al acto, que promete estar concurrencioso...

El señor Fernández Asagra ha dimitido el cargo.

La Comisión de iniciativas ferroviarias

Una conferencia

BURGOS, 14.—Prosigue su campaña la Comisión de iniciativas ferroviarias.

Hoy ha dado una conferencia en el teatro Principal...

Propuso pedir la creación en Burgos de una subsección...

El Ayuntamiento, la Diputación, el Ayuntamiento...

POLITICA EN PROVINCIAS

Camó a Madrid

BARCELONA, 14.—En el expreso de esta noche...

PALENCIA, 13.—Se ha celebrado en la Diputación...

OVIEDO, 14.—El gobernador Martínez Asagra...

REGALOS: Joyería, Relojería y Platería. Viuda de Pedro López, 13, Montera, 13

UN CONCURSO

Tractores agrícolas

HUESCA, 14.—Se conoce el resultado del fallo...

Las pruebas se hicieron en una parcela de una hectárea...

El jurado, después de la exposición detallada...

El concurso lo organizó el periódico agrario «La Tierra»...

AUTOMOVILISMO MOTORISMO CICLISMO

gastó, respectivamente, 9,800 litros de gasolina...

STEPHENS: con 1,960 kilogramos, gastó 11 litros...

MITCHELL: con 1,825 kilogramos, gastó 12,400 litros...

LEXINGTON: con 1,840 kilogramos, gastó 13,700 litros...

FRANKLIN: con 1,570 kilogramos, gastó 8,100 litros...

PERLESS: con 2,520 kilogramos, gastó 14 litros...

TEMPLAR: con 1,620 kilogramos, gastó 10,200 litros...

STEARNS: con 2,180 kilogramos, gastó 14,300 litros...

Como se anunció previamente, tuvo lugar ayer en el campo...

Mucho tiempo antes de comenzar el espectáculo...

Después de la primera exhibición, se dio lugar a una...

Desde el primer momento el partido se lleva con una...

Intentan los tiradores de los interiores precisamente...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

El partido entre estos dos equipos ofrece doble interés...

Factoría de automóviles

Según «España Sportiva», es ya un hecho la instalación...

Factoría de automóviles

Según «España Sportiva», es ya un hecho la instalación...

REPORTES

“Racing” y “Athletic” empatan

Torquint-Greco hace experiencias con su paracaídas

Campeonato europeo de pugilato

Grandes pruebas para 1920

Mestre & Blatge

La casa más surtida y económica en artículos de sport

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Fallecimientos. Don José de Valdes-Fauli y de Lanz, entregó ayer mañana... Había nacido en Cuba en 1849... Con gran aprovechamiento siguió la carrera de Derecho... Esta tarde, a las cuatro, recibirá el cadáver cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.

—Ayer entregó su alma a Dios, después de recibir todos los Santos Sacramentos la distinguida señora doña Carmen Machin y Liaguano de Garma... Esta tarde, a las cuatro, recibirá el cadáver cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.

—Ayer entregó su alma a Dios, después de recibir todos los Santos Sacramentos la distinguida señora doña Carmen Machin y Liaguano de Garma... Esta tarde, a las cuatro, recibirá el cadáver cristiana sepultura en el cementerio de la Sacramental de San Isidro.

Huerosa distinción. Su majestad el Rey ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al marqués de Chiloches y del Arco. El marqués de Chiloches está recibiendo muchas felicitaciones por la honrosa y merecida distinción de que ha sido objeto.

Entierro. Ayer tarde tuvo efecto el de la señora doña Ursula Lapeyra Vázquez, viuda de don Ricardo Abuzarary. La finada había llegado a alcanzar edad muy avanzada.

Antesario. Mañana se cumple el primero de la muerte de don Antonio Sánchez Campomanes, de gran memoria.

Todas las misas que en esa fecha se digan en la iglesia del Perpetuo Socorro, y el 19 en la de San Manuel y San Benito, así como en Villavieja (Oviedo) y Santa María de Celvillo (Lugo), serán en sufragio del finado...

Viajeros. Han salido para La Flamenca (Aranjuez) la duquesa de Fernán-Núñez, sus hijos y nietos. Con ellos está pasando una temporada la señorita Inés de Arteaga y Gutiérrez de la Concha.

Hegreso. Han llegado a Madrid, procedentes de Extremadura, la condesa de la Encina; de París, la marquesa de Valdeolmos; de Bilbao, sus hijos, los marqueses de la Scala; de Penedules, la condesa viuda de Mendoza Cortina, y de Avila, la condesa viuda de Crecente y familia.

Cacería. A la cacería que en el coto El Águila, de don Ramón R. Gamero Cívico se está verificando estos días, concurren el duque de Medinaceli, los marqueses de Villabragima y de Oña Mendoza, el conde de Romanones, señores Pardo y Palacio, Barrena, Flores, Ranero, Calvo, Repollés, Alba, Muñoz Natera y Palomino.

Enfermos. La marquesa viuda del Vadillo seguía ayer en el mismo estado de gravedad que en anteriores días. Al marqués del Águila nico político de los duques de Sessa, le han sido amputados los Santos Sacramentos. Descansa el pronto restablecimiento de ambos.

En La Flamenca. Ayer salieron para la magnífica posesión que cercana a Aranjuez posee la duquesa de Fernán-Núñez, además de esta ilustre dama, sus hijos los marqueses de la Mina y duquesa de Montellanos y sus nietos, los príncipes Edo de Sarboya, los duques de Alagoa y hijo, la señorita Inés de Arteaga y Gutiérrez de la Concha, la condesa viuda de Xiquena, los marqueses de la Romana y del Múrto, y los condes de Heredia-Simona e hijos.

Petición de mano. Don Félix González Abarruz y don Faustino Abarruz y Aband han pedido para nuestro querido amigo y compañero don Victor de Miguel y Suárez de Peñalba, a mano de la bella señorita María Antonia Forrió y Albarruz. La boda se celebrará en el próximo mes de enero.

Alumbramiento. La bella esposa de don Juan Gómez Landero, ha dado a luz con felicidad una niña, y un niño la hermosa condesa de la Vega del Ben hija de la condesa viuda de Vistaflores, e hija por única de los marqueses de Casa Madrid.

Función religiosa. Costeada por los señores de Jordán de Urries (don Luis) y en acción de gracias por hallarse restablecido de la grave dolencia que le aquejaba su hijo don José, se celebrará el próximo día 18 una colmerna función religiosa en honor de Nuestra Señora la Santísima Virgen del Pilar, en la parroquia de Santa Bárbara, de esta Corte.

El Abate FARRIA

LOS ALQUILERES Casa Real EL REY EN EL PARDO

Contra la subida Liga de inquilinos en San Sebastián. SAN SEBASTIÁN, 14.—Se ha celebrado una reunión de representantes de todas las clases sociales para crear una Liga de inquilinos y solicitar de los Poderes públicos la adopción de medios con que se logre poner coto a la subida de los precios de los alquileres...

Los infantes don Alfonso y doña Beatriz han marchado a Suiza para recoger a sus hijos. Fueron despedidos en la estación por el infante don Fernando.

CONCIERTOS DE DESPEDIDA Rubinstein

Ayer quedó abierto en la Casa Daniel, Los Madraza, 14, el abono para los dos conciertos que el genial artista dará en el Teatro de la Comedia los días 20 y 21. Los dos programas que interpretará son de un interés enorme. En el primer concierto figura la «Fantasía», de Chopin, en la que su embajador ilustre está a una altura no igualada.

El abono se cerrará el día 19. Carmen Rangel. Es el nombre de una notable y distinguida pianista mexicana que en nuestra sociedad está conquistando una legítima fama como pianista de delicado temperamento.

Estación radiotelegráfica. Casos de viruela. MURCIA, 14.—Se ha inaugurado oficialmente la estación radiotelegráfica militar.

Entrega de un donativo. El Ayuntamiento de Madrid envía al de Valencia mil quinientas pesetas. SAN LUCAR, 14.—En Chipiona, y estando trabajando en el tejado de una casa en construcción, tuvo la desgracia de resbalar y caer al suelo Rafael Lozano, falleciendo a los pocos momentos.

ALICANTE, 14.—En el correo llegó el teniente de alcalde del Ayuntamiento de Madrid y redactor de El País don Miguel Tato Amat, portador del donativo de 1.500 pesetas del Ayuntamiento madrileño al de Alicante, para socorros a los damnificados por las recientes inundaciones.

Nacimientos. El señor Tato hizo entrega del donativo al alcalde de esta ciudad, quien agradecido en nombre de ésta el socorro madrileño, único oficial; pues las cien mil pesetas concedidas por el ministerio de Fomento se emplearon en obras públicas, y no hubo medio de destinar ningún socorro a las víctimas.

LA "GACETA" SUMARIO DEL DIA 14. FOMENTO.—Real decreto concediendo la gran cruz de la orden civil del mérito agrícola, a don Severino Infante Santos.

PRESENCIA.—Real orden disponiendo se encargue interinamente del despacho ordinario del ministerio de Abastecimientos el Subsecretario de dicho departamento.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

HACIENDA.—Real orden resolviendo el expediente instruido a consecuencia de la Real orden del ministerio de la Gobernación, sobre instancia de los practicantes de la Beneficencia general.

PRESIDENCIA.—Real orden disponiendo se encargue interinamente del despacho ordinario del ministerio de Abastecimientos el Subsecretario de dicho departamento.

GUERRA.—Reales órdenes disponiendo se devuelvan a los individuos que se mencionan las cantidades que se indican las cuales ingresaron para reducir el tiempo de servicio en filas.

HACIENDA.—Real orden resolviendo el expediente instruido a consecuencia de la Real orden del ministerio de la Gobernación, sobre instancia de los practicantes de la Beneficencia general.

LA SEÑORA Doña Carmen Machin y Liaguano de Garma. Ha fallecido el 14 de diciembre de 1919. Después de recibir los auxilios espirituales. R. I. P.

VIDA RELIGIOSA ESPECTACULOS LOS DE HOY

SANTORAL Y CULTOS. Día 15.—Lunes.—Santos Ireneo, Antonio Teodoro, Saturnino, Víctor y Eusebio, mártires; Valerio, Obispo, y el beato Salvador de Oro, confesor. La misa y oficio divinos en la Capilla de la Inmaculada Concepción, con rito doble mayor y color azul.

Parroquia de la Concepción.—(Cuarenta Horas).—Continúa la novena a su Titular. A las ocho, misa de exposición de Su Divina Majestad; a las diez, la mayor, y a las once, y media, la novena, predicando el señor Bado; y solemnidad reservada.

Parroquia de San Ildefonso.—Novena a Santa Lucía. Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión para la Asociación de Santa Teresa, y ejercicio. Por la tarde, a las cinco, rosario y ejercicio.

Parroquia de Santa Bárbara.—Novena a la Inmaculada. Por la mañana, a las ocho, misa de comunión; a las once, misa solemne, con manifiesto. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación, rosario, sermón que predica don Pedro A. Hernández, con manifiesto, con salve y cántico.

Parroquia de los Santos Justo y Pastor (Miravillas, plaza del Dos de Mayo).—Novena a la Inmaculada. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, rosario, sermón, que predica don Diego Tortosa; novena, reserva y salve.

Parroquia de San Martín.—Continúa la novena a Santa Lucía. A las cinco y media, ejercicios, con exposición de Su Divina Majestad, predicando el señor Calvo. Gótic de María.—Del Tránsito, en San Millán, el Carcen y San Ildefonso; del Pópulo, en Santa María; de la Elevación, en San Pedro.

Cuarenta Horas.—En la Concepción y en las Hermanas del Coito Encarnación (Doña Blanca de Navarra), San Pascual, oratorio del Espíritu Santo, Esclavas del Sagrado Corazón, Religiosas de María Reparadora, sufragio del Purísimo Corazón de María, Jeronimas del Corpus Christi, Monjas de la Encarnación (Tercena de Benigno, D. R. Religiosas de los Angeles Custodios (Arriba, D.), Juicio perpetuo de las Cuarenta Horas, y de diez a una, en el Santo Cristo, en el Perpetuo Socorro, en San Ginés; por la tarde, en San Manuel y San Benito; y en el Beato Crucero.

Calatinas.—Termina la novena a la Inmaculada. Por la mañana, a las doce, misa, rosario y ejercicio de la novena. Por la tarde, a las once y media, exposición, estación, rosario, sermón que predica don Luis Béjar; novena, reserva.

Divina Pastora.—A las siete, misa de comunión; a las diez, la solemne, con Su Divina Majestad manifiesto, predicando un padre capuchino; a las cuatro y media, ejercicio de la novena, predicando el señor Morlan.

Latina.—Por la mañana, a las diez, honras fúnebres, con vigilia y misa cantada, en sufragio de los difuntos de la Congregación de la Inmaculada. San Pedro.—Novena a la Concepción. Por la mañana, a las diez y media, misa mayor, con manifiesto. Por la tarde, a las cinco y media, exposición, estación mayor, rosario, sermón, que predica don Rogelio Jaén; letanía, reserva y gozos.

Lotería n.º 65. Segovia Nueva. 1. Remite diezmos varios sorteados. Admor. M. G. Lastra. Aguas de Gestona. HIGADO ESTREMITATOS, ESTOMAGO Y INTES. EN FARMACIAS Y DRUGUERIAS.

ACABAMOS DE RECIBIR LAPICES DE COPIAR escribiendo en color violeta, de excelente calidad, al precio de 4,50 pesetas la docena; cena y 0,50 uno.

LA SEÑORA EL SEÑOR Don José Valdes-Fauli y Lanz. Ha fallecido el día 14 de diciembre de 1919. A LAS CINCO DE LA MAÑANA. Confortado con todos los Santos Sacramentos y la bendición apostólica. R. I. P.

Manual de Acción Parroquial. Interesa a los párrocos y demás personas de acción católica conocer esta obra de gran celo y suma facilidad para la restauración de la vida cristiana y el progreso moral de los pueblos.

Administración DE EL DEBATE. Horas de oficina: Mañana, 9 a 1. Tarde, 3 a 7.

Los Tirolenses, Romanones, 7 y 9. Tel. 331-M.

SE ENCUENTRA usted AGOTADO sin fuerzas y sin humor para el trabajo, TOME USTED VINO PINEDO. Poderoso alimento del cerebro. Sociedades y conferencias. Junta provincial de Beneficencia. Conflicto sanitario. MURCIA, 14.—Los médicos y practicantes del partido judicial de Lorca han presentado nuevas reclamaciones a los Ayuntamientos...

CHAMPAN LUMEN. BODEGAS BILBAOAS. Nacimientos. Elmeja CAFE. LOS TES y SELESTIS. LA ESTRELLA. 32, MONTERA, 32. Teléfono 13-33.

LA NEGRITA. Mazapanes de Toledo, Turrones de Jijona y Alicante. — 41, ALCALA, 41. ACABAMOS DE RECIBIR LAPICES DE COPIAR escribiendo en color violeta, de excelente calidad, al precio de 4,50 pesetas la docena; cena y 0,50 uno.

PHILIPS ARG — **PHILIPS ARG**

LA PREFERIDA DEL HOGAR — **LLENA DE GASES ARGON** — **PTAS 3.50 EN TODAS PARTES** — **LA DE LA LUZ MAS BRILLANTE** — **DOBLE LUZ A MEDIO COSTE** — **REPARO IGUAL DE LUZ**

Perderá usted mucho dinero, y tendrá usted mala luz, no renovando sus lámparas por las modernas PHILIPS ARG o PHILIPS 1/2 watio
 Al por mayor: ADOLFO HIELSCHER. Madrid. Marqués de Cubas, 10. Almacenes de material y maquinaria eléctrica.
BARCELONA. CALLE MALLORCA 198

†

PRIMER ANIVERSARIO
EL EXCELENTISIMO SEÑOR

Don Antonio Sánchez Campomanes

General de división, condecorado con las grandes cruces de San Hermenegildo, Mérito Militar y varias cruces por mérito de guerra, ex diputado a Cortes

Falleció el día 16 de diciembre de 1918

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Sus desconsoladas hermanas, doña Isidora, doña Obdulia y doña Soffa; hermano político, don Eustaquio Peláez; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios

El funeral que se celebre el día 16 del corriente en la iglesia parroquial de Tinco (Oviedo), así como las misas que se digan en toda las iglesias de Villaviciosa (Oviedo) y el novenario de misas en Santa María de Cervo (Lugo), que dará principio dicho día 16, como igualmente todas las misas que se celebren en Madrid el mismo día en la iglesia del Perpetuo Socorro (Redentoristas), y el 19 en la de San Manuel y San Benito, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho excelentísimo señor.

Hay concedidas indulgencias por varios señores Prelados en la forma acostumbrada.

(A 7)

OFICINAS DE PUBLICIDAD E. CORTES, VALVERDE, 8 PRIMERO.—TELEFONO 1.334

ACEITE "GEVE"
DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAC
EL MAS ABUNDANTE EN PRINCIPIOS ACTIVOS
CLASE VIRGEN EXTRA

Este aceite se elabora bajo dirección facultativa según las reglas de la moderna optoterapia; escogiendo los bacalacos entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición; seleccionando los mejores, los cuales se emplean siempre completamente frescos, y haciendo actuar sobre ellos una presión suave. Superior a las emulsiones, pues estas contienen el aceite en poca cantidad, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo, de acción completamente inútil, cuando no perjudicial.

En los casos especiales en que no pueda admitirse ningún aceite de hígado de bacalaco, sumamente sustituido será el TONICO "GEVE", que a sus virtudes nutritivas y de restituyente de primer orden, reúne la virtud de contener los principios activos, a los que debe a su acción sus virtudes curativas.

Administradora: Cirujana Rectora ARGENTINA, 24
 Lotería 53. Sirvo pedidos y sorteos Navidad a provincias y extranjero

SIEMPRE FRESCO
SIEMPRE PURO
A PRESION SUAVE

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el Año 1730

PEDRO DOMECO

PROPIETARIA
de dos tercios del pago de Macharando, viñedo el más renombrado de la región.
Dirección: PEDRO DOMECO Y C.ª Jerez de la Frontera

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba-Méjico.
Saliendo de Bilbao, Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander.

Línea de Buenos Aires.
Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo.

Línea de Venezuela-Colombia.
Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New York.

Línea de New York, Cuba-Méjico.
Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabana, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.
Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata.
Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, puertos Centrábrico a New York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato sumamente amable como ha costado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

GASTROL MIRET

Poderoso digestivo, antigastrálgico, tónico, antiséptico y descongestionante del aparato digestivo. Sin rival para curar pronto y bien las enfermedades del

ESTÓMAGO E INTESTINOS

Desde las primeras tomas produce un incomparable bienestar siendo cada día más solicitado en todas partes. Corrige inmediatamente la acidez, agrios o agruras. De venta en todas partes.

NATALIO MIRET, Farmacéutico, Diputación 205 (entre Aribau y Muntaner) BARCELONA

SELLOS IMPRESOS
Manual López Ortega
HIJOS
ENCARNETA, 23 TELEFONO 3181

ALMACEN DE CEREALES Y PIENSOS P ULINO PEREZ
— TOLEDO, 135 —

Porque nos echa el casero liquidamos 500 ABRIGOS de paño, largos, a 10 PESETAS; CASIOPRES especiales para ABRIGO CAPA, a 12,50 metros; TERCIOPELOS DE LANA, 7,50; JERGAS 140 centímetros, a 7 PESETAS. Principio, 25 (junto a la iglesia).

OVOS 3,50-40 KILOS
Sacos precintados antracita, 4,50; especial, 5,50; cck, 5,75; herra, 6; encina, 6,50; zorra, 8; picón, 9; cisco, 9,75; leña, 5; C. Coello, 60; San Vicente, 3; Alcalá, 130; Aguilera, 47; Valencia, 2; Per. 14; J. y María, 8; Calatrava, 16; G. Quevedo, 3; Sta. Brígida, 33; Telés, S. 643 y 18; y 135. Ventas por mayor en alces, y faica, PEÑUELAS, 16, T.º M. 604.

Aprovechando la justay gran fama que viene gozando la *Cerevisina-Carbónica-Artiques*, muchos especuladores profesionales pretenden mermar la venta con productos similares, más baratos y perjudiciales; a fin de evitar tal estafa, pidan en todas las boticas con el nombre de LEVABIG, que es una garantía. FRASCO 5,50 PESETAS.

Cada cosa por su tiempo, y los nabos en Adviento. Si no quieres ser pelón, usa Petróleo Salsón. Gracia, linura y tersura se logran con Peca Cura. Para los dientes, Joaquina sea elixir Polarina; y para la cara y manos, el Jabón Cortés Hermanos; y por esto la Joaquina tiene la cara tan fina, y á más, los dientes muy sanos.

Jabón, 1,50. Crema, 2,40. Polvos, 2,40. Agua Católica, 5,50. Agua de Colonia, 3,50, 5,50, 9 y 15 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo, 4,50, 6,50 y 20 pesetas, según frasco.

ULTIMAS CREACIONES

Productos serie "IDEAL".
 Aceite, Mimosa, Ginestra, Rosa de Jerico, Admirable, Matinal, Chypre, Rocio, Flor, Rosa, Vértigo, Clavel, Muguet, Violeta, Jazmín.

Jabón, 3. Polvos, 4. Lociones, 4,50, 6,50 y 20 pesetas según frasco. Esencia para el pañuelo, 18 pesetas frasco con estuche.

Cortés Hermanos, Sarriá. (Barcelona).

SI RESPIRAIS
CON UNA
PASTILLA VALDA
EN LA BOCA
os preservaréis del FRIO, de la HUMEDAD, de los MICROBIOS.

Las emanaciones antisépticas de este maravilloso producto impregnarán los recordos más inaccesibles de la Garganta, de los Bronquios, de los Pulmones y los harán refractarios á toda congestión, á toda inflamación, á todo contagio.

NIÑOS, ADULTOS, ANCIANOS
Procuraos enseguida.

Tened siempre á mano
LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA
que se venden solamente EN CAJAS de 4 Ptas. 1.50 llevando en la tapa el nombre VALDA.

ALMACEN DE MARIA CANOSA
Gran surtido en baterías de cocinas; aparatos para alumbre y estaciones de petróleo y acetileno; braseros; platos para agua y máquinas de picar. CRUZ, 21, y GATO, 2.

Nitrato de potasa, arenilla, aceite de ricino superior de primera presión, yodo resublimado puro, azul ultramar, arsénico blanco en polvo. **Productos garantizados por análisis.**

ENTREGA INMEDIATA O RAPIDA
Sociedad Anónima Hoeppl
MADRID, JARDINES, 35
Telef. M. 5426. Telégr. HOEPL, Madrid.

Para curar el traumatismo, artrosis, reumatismo (vejes prematuras), artritis, osteoartritis, obesidad, bronquitis crónica, asma, se emplea con éxito la

IODASA BELLOT
Porque alivia los dolores, evita congestiones y ataques purifica la sangre, fluidificando y asegurando el riego sanguíneo normal, y la regenera y depura de los exudatos y detritus estancados en el aparato de nutrición. 30 gotas obran como un gramo de yodo; pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones, no tiene mal sabor y es de uso fácil, seguro y eficaz.
2,50 pesetas en todas las farmacias.
FOLLETO GRATIS
F. BELLOT
Martín de los Heras, 63. Madrid

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

COMPRAS
COMPRO vendo muebles antiguos, modernos, pinturas, pianos, cajas musicales. Puebla, 19. Teléfono 2709 M.

COMPRO alhajas, joyas, oro, plata, platino. Plaza Mayor, 23, esquina Ciudad Rodrigo. Platería.

COMPRO cuadros antiguos, modernos, muebles, telas antiguas, abanicos, MINIATURAS, porcelanas. Galería Ferreres. Plaza Miguel, 8, principales.

SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1, Madrid.

VENTAS
OCASION. Vendo barata magnífica caja registradora. Apartado de Correos número 736.

LECHE pura de vacas, 70 céntimos litro, domicilio: 60 céntimos en los despachos. Hermsillo, 6, Velarde, 1. Teléf. 755-S.

ESTUFAS eléctricas, modelo elegante, muy económicas. Núñez de Arce, 7.

HERNIADOS: Radical curación, braguera especial; única casa. Desengaño, 10, ortopédico.

EL LENTE de Oro. Arenal, 14. Gemelos teatro, novedad, para señora y caballero.

SOLAR, esquina al paseo de María Cristina; 6.000 pies, a cinco pesetas, al contado. J. Barral. Colón, 1.

VARIOS
SASTRA, vuelve prendas. Medelán, 10, segundo derecha.

ENSEÑANZAS
BANCO de España. Preparación para el ingreso. Contabilidad, idiomas, Calligrafiá, Salada, 11. Academia Olmedo.

HUESPEDES
GABINETE a caballero o dos amigos. Colón, 3.

PERDIDAS
PERDIDA. Pulsera tres brillantes, oro antiguo, recuerdo familia. Gratificarán: Barazal, Sevilla, 3.

HALLAZGO, tranvia Salamanca-Quevedo, caja contenida de artículo vestir. Se entregará Manzanilla, 39, principal izquierda, quien acredite pertenencia.

ALQUILERES
SE ALQUILA piso primero, amueblado. Razón: Vergara, 12, primero izquierda, de una a cuatro.

BOLSA DEL TRABAJO
NECESITAN TRABAJO OFRECEN, con inmejorables referencias, buena modista, sombrerera, bordadora y pelotera. Fernandez de la Hoz, 4, primero derecha.

CENTRO colocaciones. Tudescos, 2. 7.750 colocados. Teléfono 1098.

OFICINA católica de colocaciones femeninas y Bolsa del Trabajo. Espada, 4, principal; de nueve a una y de cuatro a siete. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesoras de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras; y para toda clase de servicios domésticos.

VIUDA joven, regentaria casa persona sola, o cuidar niños. Sabe cocinar. Santa Inés, 8, bajo.

NECESITO chico para hacer limpieza. Reus. Preciados, 23.

DEPOSITO Y OFICINAS: REINA, 45 Duplicado, primero derecha. Teléfono 2.029.—UNICOS IMPORTADORES EN LA ISLA DE CUBA: SEÑORES HERMOSA Y AICHE. C. COMPOSTELA, 115, HABANA

Ornamentos de Iglesia
GARCIA MUSTIELES
34, MAYOR, 34
Surtido especial en toda clase de artículos: típicos para el culto divino;—PIDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS TELEFONO 3.794

15.º REGIMIENTO DE ARTILLERIA LIGERA
Destacamento de Getafe
Teniendo que proceder este destacamento a la venta de 13 caballos de desecho el día 22 del corriente, a las diez de la mañana, se verificará en el cuartel que ocupa el mismo en Getafe la correspondiente subasta, siendo cuenta del adjudicatario el coste de este anuncio. Getafe, 15 de diciembre de 1919.—El comandante, Joaquín Domás.

EL DEBATE
Marqués de Cubas, núm. 3

Imágenes y altares
—No de jar de consultar esta casa— José Tena
Para adquisiciones recomendamos los aureados y acreditados talleres de VALENCIA
BAJADA PUENTE DEL MAR, 1

FERRETERIAS LAURIZ
Gran surtido en bastones dorados para porteros, abrazaderas y alzapuños, varillas de visillos y esvadera. Bureletes invisibles y corchones. Transparentes, juegos Stov y batería de cocina. (Precios moderados).
Calle de Gracia, 28, frente al Casino Militar, y Corredera Baja, 10 (frente al teatro Lara).

Acreditados talleres del Escultor
VICENTE TENA
Imágenes, altares, actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numero de ilustrado personal PARA LA CORRESPONDENCIA
VICENTE TENA, ESCULTOR VALENCIA
TELEFONO INTERURBANO, NUM. 160.

El Jerez LA PRAVIANA
Quina y os, además de Aparitivo un gran TONICO
Representado en Madrid con José María Laguna, 64

AGUA DE SOLARES